

**Gaël  
Turine**



# GAËL TURINE

POUR LE FIGARO MAGAZINE

## Les ravages de la tranq

### LIEU

#### CHAPELLE DU TIERS-ORDRE

place de la Révolution Française  
Ouvert du samedi 31 août  
au dimanche 15 septembre  
de 10h à 20h

#### ENTRÉE LIBRE



SITE [www.gaelturine.com](http://www.gaelturine.com)  
INSTAGRAM @gaelturine  
FACEBOOK gael.turine

Tout a commencé en 1996 avec la promesse d'une entreprise pharmaceutique : guérir la douleur. Trois décennies et plus de 650 000 morts plus tard, la crise des opioïdes aux États-Unis est loin d'être terminée. Pire, elle s'est aggravée avec la propagation du fentanyl, un produit cinquante fois plus puissant que l'héroïne et cent fois plus fort que la morphine. Utilisé avec parcimonie dans le milieu médical, c'est sous sa forme illégale que le fentanyl inonde les rues du pays, des grandes villes de la côte Est aux provinces plus reculées de Virginie-Occidentale. C'est une drogue de synthèse, c'est-à-dire que les trafiquants n'ont pas besoin de cultiver du pavot ou des feuilles de coca comme pour l'opium ou la cocaïne, et peuvent la fabriquer directement grâce à des produits chimiques relativement faciles à obtenir en grande quantité.

Célèbre pour avoir vu naître la démocratie américaine et le mythique Rocky Balboa, Philadelphie est également devenu le triste symbole de la crise des opioïdes aux États-Unis. Plus particulièrement le quartier de Kensington, baptisé ainsi d'après cette

longue avenue éponyme écrasée par le métro aérien, où les toxicomanes et les sans-abri viennent chercher leurs doses quotidiennes. Face à l'accoutumance grandissante des consommateurs à cette drogue, les dealers ont trouvé une parade : mélanger le fentanyl avec de la xylazine, un anesthésiant utilisé par les vétérinaires lors des opérations sur de gros animaux. Ce mélange, plus connu sous le nom de « tranq » ou « drogue du zombie », permet de décupler et prolonger les effets de l'opioïde. Mais il est réalisé à l'insu des clients qui se retrouvent rapidement accros à ce fentanyl « adulteré ». Et comme la xylazine n'est pas un produit fait pour l'homme, en prendre sous quelque forme que ce soit provoque rapidement des plaies putrides spectaculaires ; une typologie de blessures que les chercheurs du National Institute on Drug Abuse qualifient d'inédite.

Ces plaies sont une nouvelle complication dans la prise en charge clinique des consommateurs d'opioïdes. Entre 2019 et 2022, le taux de décès impliquant de la « tranq » a augmenté de 276 %. Des chiffres en dessous de la réalité, selon le Center for

Disease Control (Centre de contrôle des maladies), mais qui témoignent de l'urgence face à cette crise sanitaire sans précédent dans l'histoire des États-Unis.

### Vincent Jolly,

Grand reporter au Figaro Magazine

**HOUSE  
FOR SALE  
BY OWNER**



# GAËL TURINE

FOR *LE FIGARO MAGAZINE*

---

## The Ravages of Tranq Dope

### VENUE

#### CHAPELLE DU TIERS-ORDRE

place de la Révolution Française

Saturday, August 31

to Sunday, September 15

Every Day, 10am to 8pm

**FREE ADMISSION**



WEBSITE [www.gaelturine.com](http://www.gaelturine.com)

INSTAGRAM [@gaelturine](https://www.instagram.com/gaelturine)

FACEBOOK [gael.turine](https://www.facebook.com/gael.turine)

It all started in 1996 with a pharmaceutical company promising pain relief. Three decades, and more than 650,000 deaths later, the opioid crisis in America is still going on, and indeed is even worse with the popularity of fentanyl which is 50 times more potent than heroin and 100 times more potent than morphine. While used cautiously for medical purposes, fentanyl has moved onto the illegal drugs market and is sold on the streets, from the cities along the east coast of the States to remote areas of West Virginia. As a synthetic drug, there is no need for poppy or coca plants as required for opium and cocaine, and the chemical substances needed are relatively easy to get in large quantities.

Philadelphia, the city renowned as the cradle of American democracy (and also famous for Rocky Balboa) now sadly epitomizes the opioid crisis in the United States. This is particularly the case for the neighborhood of Kensington, named after the long avenue with the railway line where addicts and homeless people come to get their hits. As drug users

become increasingly dependent on fentanyl, dealers have found new options, for example mixing it with xylazine, a potent sedative used in veterinary medicine when treating large animals. This is known as “tranq dope” or “zombie drug” and enhances and prolongs the effects of fentanyl. But the users do not realize what they have been given, and soon end up addicted to the adulterated form of the drug.

As xylazine is not intended for use on humans, it soon produces radical effects, with putrid sores that had never been seen before by researchers at the National Institute on Drug Abuse. These wounds are a new complication for clinicians managing opioid users. Between 2019 and 2022, tranq-related deaths increased by 276%, and this, according to the Center for Disease Control, is a conservative estimate, and stands as clear evidence of the new and critical health emergency in the United States.

**Vincent Jolly,**

*Feature reporter, Figaro Magazine*



Une voie ferrée désaffectée traverse le quartier de Kensington et sert aujourd'hui de refuge aux toxicomanes, devenus pour la plupart des sans-abri.

© Gaël Turine

Addicts, who are mostly homeless, have set up a shelter beside a disused rail link running through the neighborhood of Kensington.

© Gaël Turine

#### LÉGENDE PHOTO 1

Une femme profite d'un espace aménagé par d'autres toxicomanes au pied d'une église pour dormir. Les moments de calme sont rares dans ce quartier très violent.

© Gaël Turine

#### LÉGENDE PHOTO 2

La valeur immobilière du quartier a dégringolé depuis que les dealers et toxicomanes s'y sont établis. Contrairement à cette maison, la plupart des propriétaires attendent que la situation s'améliore pour pouvoir vendre bien plus cher qu'aujourd'hui.

© Gaël Turine pour *Le Figaro Magazine*

#### CAPTION PHOTO 1

In a rare moment away from the violence in the neighborhood, a woman rests outside a church in a camp set up by other addicts.

© Gaël Turine

#### CAPTION PHOTO 2

Property values have plummeted now that dealers and addicts have moved into the neighborhood. The house for sale is an exception as most owners are waiting for the situation to improve in the hope of getting a better price.

© Gaël Turine pour *Le Figaro Magazine*

[www.visapourlimage.com](http://www.visapourlimage.com)

#visapourlimage2024